

LES JAMBES DE FER

Quel empire suivit la Grèce ?

« Il y aura un quatrième royaume, solide comme du fer ; de même que le fer pulvérise et rompt tout, il pulvérisera et brisera tout, comme le fer brise tout. »

— Verset 40

Après la mort d'Alexandre, son empire s'affaiblit et se divisa en factions rivales jusqu'à ce que finalement, en 168 av. J.-C., à la bataille de Pydna, la Grèce fût écrasée par l'empire de «fer», Rome. Le symbolisme des jambes de fer est tout à fait approprié pour représenter ce quatrième empire mondial. Dieu ne pouvait mieux évoquer cette puissance dont l'armée, le gouvernement et l'administration étaient implacables.

Gibbon, un historien du XVIII^e siècle, pensait très certainement à la prophétie de Daniel lorsqu'il écrivit : « Les jambes de la République de Rome, parfois vaincues lors d'une bataille, mais toujours victorieuses à la guerre, avançaient à pas rapides vers l'Euphrate, le Danube, le Rhin et l'océan ; et les images d'or, d'argent ou d'airain, qui pourraient représenter les nations et leurs rois, furent successivement brisées par la monarchie de fer de Rome. » – Edward Gibbon, *The History of the Decline and Fall of the Roman Empire*, vol. 4, p. 89.

Réfléchissez un moment à cette prédiction d'un point de vue humain. Comment Daniel, un jeune Hébreu vivant à l'époque néo-babylonienne, pouvait-il avoir la moindre idée des empires qui se succéderaient au cours des siècles? Il nous est difficile de prévoir une semaine à l'avance ce que seront les cours des marchés boursiers!

